



## ICTをフル活用!

(情報通信技術)

校長 松元美和

子どもたちは全員元気に3学期をスタートしました。冬休みも無事故で楽しく過ごせたようです。ご家庭と地域の皆様の見守りやお声かけに感謝申し上げます。本年もよろしくお願いいたします。

霧島市の学校に児童用タブレットが配布されてから4年が経ち、本校の児童は、今は当たり前のように、学習や活動にフル活用しています。ICTを使いこなす子どもたちの様子の一部をご紹介します。



互いの考えを共有して学び合う



自分の考えを説明



遠隔授業



自然作品を撮影

### 高速でタイピング!

- 5・6年生は既に高速タイピングができます。1~4年生も日々上達中です。
- 自分の考えや調べたことをまとめる際には、紙に書く倍の速さで入力でき、学習に役立っています。先生より速い児童も多数!
- 代表委員会や児童総会での書記児童は、発言者の意見を要約しながら高速でタイピング。発言が終わる頃には、議事録画面に分かりやすく記録されていてお見事です。

### お絵かき

- 今年度の花いっぱい運動の写真コンテストは、学校の自然を撮影してお絵かきソフトでアレンジを加え、楽しくすてきな作品を作りました。

### 遠隔授業

- 今年度は、川原小、佐々木小の児童とオンラインでつないで、一緒に2回学習しました。学び合う人数も増えて、考えが広がります。

### 友達との学び合い

- タブレットに入力した考えや写真を友達と共有し、電子黒板に送って発表。友達のと比較し、意見交換しながら学び合うのが楽しいようです。

### プログラミング

- タブレットで指示命令を入力し、プログラミングをして画像を動かす学習もあります。遊び感覚で楽しく作成しているようです。

### 定着するまで練習問題!

- ナビマという練習問題アプリで学習定着を図っています。AIが一人一人の誤答傾向に合わせて問題を出し、○つけまでしてくれます。ポイントが溜まるのが嬉しくて、子どもたちはどんどん取り組んでいます。
- 仮名や漢字の練習アプリは、指やタッチペンで書いた文字を厳しく識別して○×をつけます。「先生より厳しいです・・・。」と、子どもたちはぼやいています。



自然アートフォトコンテスト作品



児童総会で体力向上を提案



児童総会での記録係



国語の協働学習

いろいろなことができて楽しい!

勉強のやりがいがある。



タブレットを使う学習  
子どもたちの声



みんなで考えを共有できるところがいい。

言葉とか、途中ですぐ調べられるから便利。

タブレットを使いこなす子どもたちですが、体を動かすのも大好きです。道具や物を使い、手や体を動かしながら試行錯誤し、話し合いや観察を通じて五感を大いに使って学習しています。学びの道具は変わっても、学ぶ喜びや楽しさを大切にする学校でありたいと思います。



# 祝成人 おめでとうございます

1月3日、平成28年度の卒業生が来校しました。みんなでタイムカプセルを開け、当時を懐かしんでいました。



## 学校評議員・保護者による学校評価結果

1・2学期に保護者の皆様に学校評価をしていただきました。貴重な御意見をありがとうございました。結果は下の表（左：保護者，右：学校評議員）のとおりです。

【4：十分 3：ほぼ十分 2：やや不十分 1：不十分】 数字：平均

評価項目 (原文を短縮)	前期 7月	後期 11月
【学】学力を高め、自信とやる気を育てる	3.4	3.3
【学】教育活動の様子を分かりやすく伝える	3.8	3.7
【学】整理整頓、美しい教育環境づくり	3.8	3.8
【学】子どものよさを伸ばす家庭や地域との連携	3.5	3.3
【学】個に応じた具体的な手立て	3.2	3.0
【家】基本的な生活習慣	3.3	3.1
【家】自己肯定感を高める励まし	3.3	3.3
【家】見届け等、家庭学習の支援	2.8	3.0
【家】親子読書(うちどく)への取組	3.2	3.1
【子】学校に行くことを楽しみにしている	3.5	3.3
【子】授業が分かりやすいと言っている	3.0	3.1
【子】家庭学習に取り組む学習習慣	3.2	2.9
【子】進んで読書に取り組んでいる	2.8	2.5
【子】自分の思いや考えを伝え合う	2.8	3.1
【子】家族の一員として手伝いをする	3.3	3.5
【子】早寝早起き、朝ごはん	3.3	3.3
【子】元気なあいさつ	3.0	3.3

【4：十分 3：ほぼ十分 2：やや不十分 1：不十分】

評価内容	前期 12月
教育課程、学習指導	3.5
生徒指導	3.5
保健管理	3.5
安全管理	3.5
特別支援教育	3.5
教育目標、学校評価	3.0
情報提供	3.0
保護者・地域との連携	3.0
教育環境整備	3.0

後期は、3月に実施します

前期・後期ともに、概ね良い評価でした。課題として考えられるのは、学習や読書の習慣でした。現在、ほとんどの児童は、学校図書館の本を100冊以上借りて読んでいます。家庭学習強調週間では、学年の目標学習時間を達成している児童も多くいます。今後も、子どもたち一人ひとりの頑張りを認めながら、学習や読書に親しめるように取り組んで参ります。

### おめでとう

南九州かわなべ青の俳句大会

入選 5年 さん

小学生人権作文コンテスト 霧島地区大会

協議会賞 3年 さん

御協力ありがとうございました

安良小ブログ

緑の募金 14782円

赤い羽根共同募金 4739円



- 冬休み期間中、地域の方が学校裏の壁面の苔落としと側溝の清掃をしてくださいました。とてもきれいになりました。ありがとうございました。
- 転入生があり、3学期から全校児童25名で頑張っています。

## 1・2月の行事予定

- 16日(木)・17日(金) 鹿児島県学習定着度調査(5年)
- 21日(火) 避難訓練(火災)・第3回PTA役員会
- 22日(水) スクールカウンセラー来校日
- 30日(木) 新一年生体験入学
- 31日(金) 横川中学校入学説明会

- 3日(月)～9日(日) 家庭学習強調週間
- 6日(木) 持久走大会
- 7日(金) 漢字検定
- 8日(土) 家庭教育学級閉級式  
安良地区ウォーキング大会
- 16日(日) 山ヶ野ウォーキング大会
- 27日(木) 授業参観・学校保健委員会・学級PTA
- 28日(金) 6年生観劇会「劇団四季」